

# Fête de la Pentecôte

dimanche 28 mai 2023

**Introduction** : Aujourd'hui nous célébrons la Pentecôte qui se trouve au sommet de l'année liturgique. L'ensemble du cycle liturgique est centré sur cette fête car elle est la conclusion de l'œuvre accomplie par Jésus. Sur la croix, il n'est pas dit que Jésus expira mais qu'il rendit l'Esprit, le souffle. Tout est accompli... le Christ par sa résurrection et son ascension permet à l'Esprit de prendre place dans nos vies, de faire sa demeure en nous.

**Homélie** : Si l'homélie de l'ascension nous renvoyait vers notre responsabilité à poursuivre l'œuvre du Christ, la Pentecôte nous interroge sur qui compter pour l'accomplir.

Lorsqu'ils étaient au cénacle après la crucifixion, les disciples ont peur, les portes sont verrouillées. Pourtant ils avaient appris que Jésus était ressuscité. Ne sommes-nous pas en train de vivre une expérience similaire dans notre monde quand nous nous laissons emportés par nos inquiétudes climatiques, politiques, économiques... inquiétude de voir nos églises se vider et nos sociétés ne plus vivre en chrétienté...

Le Christ a laissé ses disciples... il a coupé le cordon comme disait Tchuma dans son homélie de l'ascension. Après les avoir rejoints en prenant chair (puisque Dieu s'est fait homme), après les avoir appelés et enseignés jusqu'à sa mort et sa résurrection... que fallait-il attendre de plus ?

Encore aujourd'hui, à ses disciples que nous sommes, Il a laissé pour héritage, son témoignage et une tâche à accomplir. C'est à nous qu'il appartient, en pleine responsabilité, de prendre les décisions qui conviennent pour l'achèvement de Sa mission.

Pas toujours facile ? Mais qui a dit que ce le serait ? Certainement pas le Christ en tous cas !

Dieu nous veut hommes et femmes, adultes responsables, en nous incarnant à notre tour dans une histoire commune. Le Christ, par son Ascension, nous offre Sa confiance et en même temps prend un énorme risque : celui de nous perdre !

Pourtant Dieu ne semble pas souhaiter intervenir à tort et à travers dans le cours de nos existences. D'où nos légitimes sentiments de solitude et découragement qui peuvent dominer parfois.

La tentation est forte alors de mettre certaines ambitions de côté, de réduire la voile de notre barque et de laisser aller le cours de l'histoire en se

# Fête de la Pentecôte

dimanche 28 mai 2023

considérant trop démunis pour y apporter notre contribution. La peur d'avancer au large qui nous est inconnu, la peur du changement, la peur du lâcher prise...

L'inverse est parfois tentant : se ressaisir, prendre la barre et faire confiance en ses propres forces. Plutôt que de ne compter que sur le vent, on ajoute un moteur à notre barque. Celui-ci nous permettra d'arriver où on veut, quand on veut, même si le vent est contraire... Décider prendre les choses en mains... Volonté, courage et détermination seront notre carburant pour essayer d'y arriver.

Dans l'histoire, les exemples sont nombreux de ceux qui ont mis toute leur force et leur énergie pour les mêmes raisons. Des exemples heureux, de personnes qui nous ont marquées et qui ont parfois changé positivement le cours de l'histoire. Mais hélas aussi de nombreux exemples malheureux qui, au nom du même Dieu ont provoqué des guerres ou ont essayé d'imposer avec force leur foi.

Nos égos et notre volonté propre sont de réels obstacles à la force de l'Esprit Saint. La voile aurait alors tendance à se gonfler plus pour être vue que pour avancer.

Si donc il nous appartient de poursuivre l'œuvre de la création, nous risquons bien de nous égarer si nous prenons nous-même trop les choses en mains. Dieu ne nous demande pas d'être autonomes pas plus que le Christ ne l'était lui-même.

**« Allez, faites de toutes les nations des disciples les baptisant au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit »**

Pour que les disciples soient bien ceux du Christ et non pas les nôtres, il nous faut être en relation avec le Père à l'image du Christ. Que Ta Volonté soit faite, sous-entend que nous lui demandions quelle est Sa Volonté dans telle ou telle circonstance que nous avons à vivre. Si belles et si pures soient notre foi et nos convictions, si elles ne sont pas ancrées dans notre relation avec Dieu, c'est-à-dire dans la prière, elles risquent de nous mener soit à l'orgueil soit au découragement.

Aujourd'hui demandons à l'Esprit Saint de gonfler nos voiles quand il souffle et de méditer La Parole quand le calme plat semble s'imposer à nous.

Et si nous voulons savoir si celui qui gonfle nos voiles est bien l'E.S. Saint Paul nous propose d'en considérer les fruits. Quand ceux-ci procurent paix, joie,

# Fête de la Pentecôte

dimanche 28 mai 2023

charité, patience...nous pouvons rendre grâce pour ce que le Seigneur réalise en nous.

En ce jour, pour nous y aider, laissons-nous toucher par la prière des frères et sœurs de la Fraternité de Tibériade qui tous les jours demandent avec humilité à être dociles à l'Esprit Saint :

***...Si telle est ta volonté, fais de cette  
Petite fraternité une famille universelle  
De frères et sœurs joyeux, dociles à  
L'Esprit Saint, assidus à la prière,  
Instruits dans la foi...***